

会 議 録

会 議 名	第 17 回米原市男女共同参画審議会
開 催 日 時	令和 4 年 3 月 15 日（火）午前 10 時 00 分～11 時 00 分
開 催 場 所	米原市役所 本庁舎 コンベンションホール
出席者および欠席者	<u>出席者</u> ：小沢修司委員(会長)、石河美千子委員（副会長）、黒田嘉子委員、塚田多佳子委員、笈ひとみ委員、堤辰也委員、福田定円委員、大久保芳子委員、時田智史委員 米原市：宮川総務部長、吉田人権政策課長、西村課長補佐、松島教育主幹、本田主幹、橋本主任 ジャパン総研：庄司氏
議 題	【議事案件】 ・第 4 次米原市男女共同参画推進計画案パブリックコメントの結果について ・答申案について
資 料	<u>配布資料</u> ・次第 ・資料 1：第 4 次米原市男女共同参画推進計画案パブリックコメントの結果について ・資料 2：計画素案修正箇所一覧 ・資料 3：第 4 次米原市男女共同参画推進計画案 ・資料 4：答申案について
結 論 （決定した方針、残された問題点、保留事項等を記載する。）	○第 4 次米原市男女共同参画推進計画のパブリックコメントの結果や答申案についてご意見をいただくとともに、答申案について承認をいただいた。なお、答申は日を改め行うものとする。
審 議 経 過	各議題について事務局から説明を行った後、意見等をいただいた。主な意見は別記のとおりである。
会議の公開・非公開の別	■公開 <u>傍聴者：なし</u>
会議録の開示・非開示の別	■開示 □一部開示（根拠法令等：) □非 開 示（根拠法令等：)
全部記録の有無	会議の全部記録 ■有 □無 録音テープ記録 ■有 □無
担 当 課	総務部 人権政策課（内線 4264 ）

【第 17 回審議会概要（主な意見等）】

（1）第 4 次米原市男女共同参画推進計画案パブリックコメントの結果について

資料 1～3 に関して事務局から説明を行った後、ご意見をいただきました。（詳細説明略）

会長

パブリックコメントに計画の進捗評価についての御意見が挙がっていましたが、これは審議会としても留意しなければいけない視点です。設定した数値目標の達成状況を確認し、ふさわしいかどうか点検をしていくことが必要だと思っています。御意見については、審議会でも受け止めて検証に努めていくことが必要だと思っています。

また、パブリックコメントを受けて修正を行う箇所について、8 ページの相談体制の充実に関して、職員一人ひとりの理解を深めることが大切という御意見はその通りだと思います。職員も意識を変えていくことが必要で、しっかり踏まえておく必要がある内容だと思います。

その他、男性向けの分かりやすいメッセージとした方がよいといったご意見や、具体的な記載を求める御意見もありました。前回の審議会が終わってから、市民・地域、事業所等の役割を計画に追加しており、その部分について何を取り組めばよいのかももう少し具体的な記載があった方がよいという御意見をいただいています。用語についても、追加で記載が必要なものについて御意見をを受けて事務局で整理しています。

以上がパブリックコメントに対して私が感じたことです。委員の皆様は御意見や御感想はありますでしょうか。

（2）答申案について

資料 4 に関して事務局から説明を行った後、御意見をいただきました。（詳細説明略）

会長

私としては、次の 3 点を答申の際に口頭で付け加えたいと思っています。

まず、1 点目は、市民・地域・事業所に対して、何をすればよいかを分かりやすく語り掛けることが大事だということです。2 点目は、パブリックコメントでも職員の意識改革の意見があったことから、事務局の作成した答申案に職員一人ひとりの理解促進が大事ということを付け加えています。市長が率先して職員の意識改革を進めていただきたいということです。3 点目は、女性活躍の基盤づくりに関連して、市職員の管理職登用に市長としてしっかり取り組んでいただきたいことを発言するつもりです。それらも含めて、いかがでしょうか。

委員

女性の登用について、単に女性を引き上げるということではなく、能力のある人を男女問わず登用するという視点が重要だと思います。

会長

ありがとうございます。能力を発揮できるような、また、引き出すことができるような条件整備や環境整備も必要だと思いますので、付け加えさせていただきます。条件整備の中には何が何でも女性の率を上げなくてはいけないということではなく、能力を発揮できるような条件整備を日頃からしっかり行っていくことが大事であるということです。

副会長

条件の中には、「経験をさせる」ということが大事だと思っています。同様の資質を持って、市に採用されたにもかかわらず、片方の人は色々な経験を積んで成長する一方で、もう片方の人は経験をさせてもらえずに横ばい状態になっているケースも多いと思います。そういった経験の提供も条件整備の中に付け加えていただきたいです。

会長

ありがとうございます。

先ほど会議前に副会長が所属している自治会で女性が自治会長になったとお聞きしました。非常に嬉しいことだと思います。

以上で皆様から了解をいただいたということにいたします。4回にわたる審議会で御議論いただき、ありがとうございました。パブリックコメントでも何人かの方が読み込んでいただき、意見を提出してもらっていること、それに対して市としても聞きっぱなしではなく、向き合って検討した結果だと思いますが、スムーズに議論が進みました。皆様ありがとうございました。

事務局

今年度の審議について謝辞を申し上げた。

《終了》